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S O M M A I R E

TU ES UN JARDIN
Que fais-tu de ta vie, pour qu’elle soit un jardin ?
Travailler la soigner et de tes propres mains
Si tu ne le fais pas, ce sera une jachère
Ne pouvant rien produire que quelques fruits amers.

Il faut la labourer pour bien la préparer
La terre est à briser, sarcler et nettoyer
Passer beaucoup de temps car c’est un dur labeur
C’est le prix à payer nous a dit le Seigneur.

Alors dans tes parterres pourront se développer
Des fleurs et des arbustes tous aussi parfumés
La foi et le pardon, comme l’amour et la paix 
De belles compositions, un joli mois de mai.

Voici le témoignage que nous devons donner
Présentant Jésus-Christ à notre société 
Que ce jardin attire passants et voyageurs
Ne pouvant résister, par autant de saveurs. 

Yves Prigent 
www.poesie-chrétienne.com
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L'été est là…
Temps des vacances, temps des moissons, des récoltes, des cueillettes...
Et si on prenait le temps de "prendre de la hauteur" pour "cueillir" et "goûter les fruits" de cette année qui vient 
de s'écouler ?

Je peux faire mémoire des joies que j'ai pu vivre et partager avec d'autres.
Je peux faire mémoire des épreuves que j'ai vécues et partagées.
Quels visages rencontrés nouvellement cette année m’apparaissent spontanément ?
Que m’ont révélé ces personnes sur eux, sur moi, sur le monde, sur Dieu ?

A qui voudrais-je dire merci ?
A qui voudrais-je dire pardon ?
En quoi ai-je progressé cette année ?
Sur qui, sur quoi me suis-je appuyé ?
Qu'est-ce qui m'a surpris ? Bousculé ?
Qu'est-ce qui m'a donné de la paix ?

     Objectif Rome 

     pour l’Ensemble scolaire Charles de Foucauld !

legouteurl@orange.fr

JARDINERIE - DÉCORATION
ANIMALERIE

BAULE - D 2152
www.villaverde.fr

Entretien
et création de
parc et jardin

Abattage, élagage, débroussaillage,
restauration et entretien de berges

06 71 15 08 17
45130 MEUNG SUR LOIRE

Email : ecosyst45@orange.fr
Site : paysagiste-entretien-berge.fr

M. LAMBOTTE

Âgé de 6 mois, l’Ensemble scolaire Charles de Foucauld 
travaille sa cohésion grâce à la proposition originale du chef 
d’établissement Olivier Grolleau : un pèlerinage à Rome ! 
C’est ainsi qu’une trentaine de membres de la communauté 
éducative, - instits de l’École St-Jean, enseignants au collège 
de la Maîtrise et aux lycées de l’Abbaye et de Charles de 
Foucauld, membres de l’Ogec* et du conseil d’administration -, 

accompagnée par Jean-Pierre Bonnet, directeur diocésain de l’Enseignement Catholique 
Berry-Loiret, Philippe Miton, diacre responsable de la pastorale interdiocésaine et René Rousseau, curé du pôle paroissial, 
ont pérégriné dans la Ville éternelle du 8 avril au 12 avril dernier, un groupe marqué par la diversité. 
Alors, pari tenu ? Écoutons plutôt les témoignages :  

«  Un pèlerinage riche en rencontres, partages et émotions. Nous nous 
sommes enrichis de connaissances et avancés sur nos chemins de foi. Il est 
évident que nous ne sommes pas repartis comme nous sommes arrivés. »

«  Un moment de vraie fraternité et de création 
de liens… C’est donc une réussite collective. Un 
souhait : que les liens créés rejaillissent dans notre 
travail et soient « contagieux ». Au fait, 60 km de 
pérégrinations à pieds au total ! »

«  Des fous rires, des échanges, 
de très belles rencontres et un 
pèlerinage extraordinaire ! »

Les pèlerins du Groupe scolaire Charles de Foucauld Beaugency & Meung-sur-Loire

Route d’Orléans  –  45190 BEAUGENCY

• DEPANNAGE
• INSTALLATION
• CLIMATISATION
• PLOMBERIE
• CHAUFFAGE
• ELECTRICITE
• SALLES DE BAINS
• CUISINES
• PIEUVRES
  ELECTRIQUES         TEL 02.38.46.93.65

Zinguerie - Cheminée - Démoussage - Isolation - Plaquisterie

contact@couverturebodin.fr
www.couverture-bodin-beaugency.fr

Produits Frais
Fruits - Légumes
Vins - Fromages

Produits de Terroir
Espace BIO

• mardi à jeudi de 9h à 12h30
et de 15h à 19h

• vendredi de 9h à 19h non stop
• samedi de 9h à 17h

02 38 46 94 07
RN 152 - 65 avenue d’Orléans - 45190 BEAUGENCY

J’ai 16 ans, je suis en seconde et je me prépare au sacrement de Confirmation 
depuis deux ans, avec l’Aumônerie Val Ouest.
Je suis allée au pèlerinage des jeunes à TAIZE, j’avoue sans trop de motivation au 
départ parce que j’étais la seule de mon groupe.
Dès l’organisation des chambres, je me suis fait de nouvelles amies, créant rapidement 
des affinités avec les autres. Quelle surprise de rencontrer des personnes ayant la 
même foi et proches de chez moi, d’Orléans, avec qui je garde des liens.

Ce qui m’a plus marquée : 

•Les temps de prières composées de chants dans toutes les langues… 
   « Je ressentais tous les matins à 7 h 30 le besoin d’aller à la messe !!! »
•Les rencontres en groupes de partage, autour de l’Évangile : 
   Découverte sur soi et aussi comment l’Évangile peut nous rejoindre dans notre vie. 
•Des jeunes de 17 à 20 ans vivant la même foi et échangeant dans la bonne humeur. 

Ce fut une bonne expérience de vie autrement : une vie simple (repas simples avec pour seul couvert une cuillère), des 
temps de prière et de partage (échanges, services). Que de bons souvenirs… j’aimerais y retourner !

MAXINE
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Buen camino ! Faire le chemin de Compostelle, pourquoi ? Donner du sens à la vie 
qui passe, rechercher de la spiritualité dans la rencontre, partager la beauté de la nature, avoir enduré les affres du climat seront les 
constantes du retour d’expérience du pèlerin de Compostelle. Et après ? Comprendre l’histoire des chemins de pèlerinage et de l’Europe par 
un choix judicieux dans les nombreux écrits populaires ou universitaires enrichira la découverte physique, personnelle quasi introspective 
du premier chemin. Mais encore ? Alors devenir hospitalier bénévole, pourquoi pas ? Oui, mais c’est quoi ? C’est être à l’intérieur du chemin 
dans une auberge, accueillir, entretenir, laver, cuisiner, conseiller, orienter, gérer les incidents, etc. pendant 8 à 15 jours… Ah, bon c’est 
ça, ce n’est pas très valorisant ? Certes, mais partager son temps libre en devenant hospitalier en France ou en Espagne ouvrira encore 
plus l’esprit de l’ancien pèlerin devenu hospitalier vers ses alter ego. Par son accueil, le regard offert et le verre d’eau partagé, l’hospitalier 
façonnera l’esprit de l’auberge ce soir là. Chaque soirée sera différente, parfois exceptionnelle dans la densité des peines et des joies 
partagées. Le lendemain, son ‘Buen camino/ bon chemin’ rassurera le pèlerin courbaturé repartant avec le sac à dos plus ou moins léger. 
Alors, l’hospitalier, au petit matin, se remettra aux tâches quotidiennes, en soupirant sur la vanité du monde, s’offrira quelques toutes 
petites heures d’échanges avec les villageois du pays. Enfin attendra le cœur libre et joyeux les pèlerins de l’après-midi.  

Michel hospitalier en gîte pèlerin

Saint Jacques de Compostelle
Pour tous ceux qui 
désirent prendre 
la voie de Tours en 

partant de Paris ou passant par Paris, un choix se 
pose : par Chartres ou par Orléans pour rejoindre Tours ? 
Voilà plus de 15 ans que l’association Compostelle 45 – 
Les amis de Saint Jacques dans le Loiret œuvre sur 
tout le département, pour faire vivre ce chemin. 
Une rencontre mensuelle permet d’accueillir les nouveaux, 
de répondre à leurs questions et de proposer à chacun un 
« parrain », de se retrouver et de partager un moment plus 
festif autour de diaporamas des uns et des autres et d’un 
moment autour d’un verre.
Nous savons tous que le chemin de St Jacques est un 
chemin de rencontre avec soi pour aller vers les autres. 
Nous participons à des soirées-débat, et aux rencontres 
avec les associations de la région (Tours, Blois, Chartres, 
Bourges) qui mettent en commun leurs projets et 
mutualisent leurs moyens.
Nous organisons des journées de balisage sur le Chemin 
dans le Loiret, des journées associatives et des journées 
Compostelle dans différents magasins.
La création d’une halte jacquaire en 2016 a permis à 
Orléans d’avoir un lieu d’accueil pour les pèlerins venant de 
Paris. Pour l’année 2018, nous avons accueilli 280 pèlerins, 
mais on sait qu’il y a 250 à 300 personnes qui passent par 
Orléans. 
L’association s’attache à porter l’esprit pèlerin et les valeurs 
rencontrées sur le chemin, valeurs fondées sur la solidarité, 
la liberté, la tolérance et le respect de l’autre.

Patrick L. Président de Compostelle 45 Les amis de Saint 
Jacques dans le Loiret.

La Fédération Française des associations des chemins de 
Compostelle-FFACC est une fédération qui regroupe 56 
associations françaises et européennes. 

Ses objectifs :

•Mettre en valeur le chemin de St Jacques de Compostelle 
dans ses dimensions spirituelle, culturelle et humaine. 

•Resserrer les liens entre les organisations jacquaires 
françaises et européennes par le partage de savoir-faire 
et d’information

•Promouvoir et soutenir les organisations jacquaires 
reconnues dans leurs actions

•Susciter et conduire des actions jacquaires communes

Compostelle 45 – Les amis de Saint Jacques dans le Loiret 
prépare l’AG de la fédération à Orléans de 2020 qui aura 
lieu les 6-7-8 novembre. 
Pour 2019, c’est à Cahors que nous nous retrouverons.

Pour tous renseignements :
www.compostelle45.fr
Tél : 06 77 816 770

compostelle45@gmail.com

Compostelle 45

Des chrétiens en marche vers Saint-Jacques

Aujourd’hui, environ :
 •10 %  des marcheurs sont des pèlerins chrétiens,
 •20 %  sont en recherche personnelle pour donner  un nouveau sens à leur vie,
 •70 %  sont motivés par une belle randonnée, avec de beaux paysages et des hébergements bon marché.
Un groupe d’anciens pèlerins vous invite à un séminaire de réflexion (gratuit), à Saint-Laurent-Nouan, du 17 au 22 juin prochain.
Le programme du matin est  ‘’ à la carte ‘’ avec 5 thèmes :
1. Peu de Chrétiens sur le Chemin
2. L’Évangélisation sur les chemins de saint Jacques par le Père Gauthier, Vicaire Général du diocèse d’Orléans
3. Difficultés et atouts des pèlerins chrétiens 
4. L’hébergement et l’accueil 
5. La spiritualité du pèlerinage par Mgr Battut, Evêque de Blois. 
Les après-midi, au choix : tourisme, piscine, détente, retour chez soi...

Plus d’informations et inscriptions :
geffrier.pierre@orange.fr

 Il frappe à la porte vers la fin de l’après-midi, soulagé d’être arrivé, bien content de poser son sac et de quitter ses chaussures.
 Lors de ce premier contact, le plus souvent autour d’un verre d’eau, les échanges tournent tout naturellement autour de 

l’étape de la journée: les paysages, la difficulté, le point de départ et la destination finale.
 Le pèlerin qui passe à Beaugency, a souvent fait ses premiers pas sur le chemin à partir de la Tour St Jacques à Paris, mais 

certains viennent de plus loin: de Belgique, des Pays-Bas. Leur projet : gagner  St Jacques de Compostelle en une seule fois 
ou étalé sur deux ans, voire plus.

 Après la douche et le repos, c’est l’heure de partager le dîner et de faire un peu plus connaissance.
 Chacun sait que c’est une rencontre d’un soir, qu’on ne se reverra sans doute jamais, alors on se parle, on s’écoute avec 

bienveillance : sa vie, ses raisons d’être sur le chemin, simplement. Pour certains, le chemin, c’est une pause nécessaire 
dans leur vie, un besoin de solitude à la recherche de soi, pour d’autres un approfondissement spirituel ou encore un 
exercice physique au milieu de la nature: chacun son chemin.

 Et puis le lendemain, un pas après l’autre, c’est reparti pour  de nouvelles découvertes, de nouvelles rencontres.
 Accueillir un pèlerin c’est à chaque fois donner, mais aussi recevoir, une richesse humaine sans cesse renouvelée.

Un pèlerin à vélo…
Partir à Compostelle un rêve? ou... Je ne sais quoi. Pourquoi je 
suis partie ? Je me le suis souvent demandé et pourquoi à vélo ? 
Je suis incapable de marcher et surtout longtemps et très loin. Avant de partir j’ai souvent entendu parler des Étoiles de 
Compostelle et sur le Chemin j’ai trouvé la lumière, LUMIÈRE dans la fatigue, dans le doute et dans le découragement, mais 
aussi dans le plaisir des rencontres. Pouvoir aider et recevoir sur le Chemin a été le moteur et la clef pour communiquer et 
prier. Après 34 jours de cheminement dans la joie et la douleur, j’ai compris pourquoi j’étais partie. Il suffit de s’en remettre 
à st Jacques et de savoir ce qui nous attend là-bas. Tout est simple quand on partage avec des centaines de pèlerins qui ont 
tous ma même envie « ARRIVER » Dieu, Merci ! de m’avoir donné la force et la santé pour parcourir ces 1700 km. Je ne suis 
pas une sportive mais je sais qu’avec la foi et le courage, le miracle de Compostelle s’accomplit. 

Marie-Claire

Après des jours parfois des mois à cheminer dans la 
nature, à leur arrivée à Saint Jacques de Compostelle, 
les pèlerins se sentent souvent un peu perdus dans cette 
ville grouillante et bruyante comme peut l’être une ville 
espagnole. Le but est atteint. Certains explosent de joie, 
d’autres sentent la fatigue leur tomber dessus, d’autres 
sont dans l’interrogation de ne rien ressentir, ou encore 
de ressentir un grand vide… Le sanctuaire a organisé un 
accueil pour les pèlerins au premier étage de la Maison 
des Pèlerins au 33 rua Carretas, là où les pèlerins viennent 
chercher leur Compostela attestant qu’ils ont franchi tout 
ce chemin. Un accueil spécifique pour les pèlerins de langue 
allemande, néerlandaise, anglaise s’est ouvert et depuis 
2015 l’association webcompostelle assure l’accueil des 
pèlerins francophones. Un prêtre et 3 ou 4 laïcs forment 
des équipes qui se relaient tous les 15 jours du 15 mai au 
31 octobre proposant un accueil individualisé, une messe 
en français, des propositions d’entretien avec un prêtre 
ou de sacrement de réconciliation, un café partage des 
émotions et des découvertes du Chemin de chacun, et 
une visite spirituelle de l’extérieur de la cathédrale pour 
relancer les questionnements spirituels.

Webcompostella

« Je suis parti parce que j’en avais marre, marre de 
tout, je ne croyais pas que la vie valait à ce point d’être 
vécue » - ou -  « Crois-tu que le prêtre acceptera de me 
confesser ? je ne l’ai pas fait depuis ma communion  ! » 
ou encore ces trois femmes qui ont pris le Chemin après 
la mort de leur mari qui avait eu, lui, envie de le faire, 
racontant leur surprise à la découverte de ce qu’elles 
ont été capables de faire, apprentissage de la solitude, 
réorganisation de sa vie après le deuil, elles ne se 
connaissaient pas il y a une heure mais elles partagent 
déjà le plus profond de leur expérience. 
Trois fois, il m’a été donné d’assurer l’accueil francophone 
à Saint Jacques de Compostelle. Quelle diversité et quelle 
richesse dans ces pèlerins, autant dans leurs raisons de 
partir que dans leur état physique, émotionnel et même 
psychique à leur arrivée. Ce qui est général, c’est qu’il y 
aura un avant et un après Saint Jacques pour chacun. 
La marche au long cours permet une réorganisation 
structurelle du psychisme, les neurologues aujourd’hui 
osent le dire. Ce qui est général encore, c’est la 
redécouverte de soi, et c’est le bonheur d’avoir eu le temps 
de se relier à la nature et aux autres. Combien de fois le 
mot choisi pour résumer l’expérience est « rencontres » ? 
Ce n’est pas tant la beauté des paysages dont se 
souviennent les pèlerins, mais leur découverte d’eux-
mêmes et des personnes qu’ils ont rencontrées sur ce 
chemin, accueillants ou cheminants qu’ils soient pèlerins 
ou non. Quelle expérience riche que leurs partages !

Annie

 Il y a quelques années, en faisant mon jogging matinal, j’ai rencontré, sur une route menant à Beaugency, un homme 
portant un sac à dos orné d’une coquille St Jacques. Surpris de sa présence à l’écart du chemin de Compostelle qui 
longe la Loire, il m’a précisé s’être écarté de sa route pour trouver un hébergement mais, m’avoua-t-il, son coût allait 
grever son budget de pèlerin.

 Cette situation m’a surpris, persuadé que l’hospitalité des pèlerins était naturellement plus répandue. Mon épouse et 
moi-même avons alors décidé d’offrir un accueil pèlerin après l’étape d’Orléans. Depuis, c’est le moment de rencontres 
improbables, toujours différentes, souvent étonnantes. Chacun partage - de sa vie et de son pèlerinage - ce dont il a 
envie : les uns sont plus prolixes que les autres et les échanges à la fin ressemblent parfois à ceux d’une longue amitié...
démarrée quelques heures auparavant. Belges, canadiens, allemands, espagnols, polonais, camerounais, français bien 
sûr, jeunes et plus âgés...tous passent chez nous pour une nuit et nous laissent, au matin, riches de ces rencontres.

Philippe, accueillant en famille de pèlerins

Accueillir...

Rencontrer, échanger…
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      MARBRERIE • POMPES FUNÈBRES
CHAMBRE FUNÉRAIRE • CONTRATS OBSÈQUES

7j/7 - 24h/24

45130 MEUNG SUR LOIRE
02 38 44 44 16

www.marbrerie-girard.com

WWW.ENTREPRISE-GASNIER.FR

TERRASSEMENT ET TRANSPORT

TERRASSEMENT - DÉMOLITION
MISE AUX NORMES ASSAINISSEMENT-RACCORDEMENT-RÉSEAUX

Livraison sable et granulats

45190 MESSAS
02 38 44 60 31 - 06 75 23 10 33

PLATRERIE - ISOLATION
PLAQUES DE PLATRE

4, rue du Paré - 45370 CLÉRY-SAINT-ANDRÉ
Tél. : 02 38 58 15 20 - Fax : 0826 38 49 76

pascal.deshayes0547@orange.fr

SASU

Pascal DESHAYES
CERTIFICAT N°121873

68 Avenue de Blois - 45190 Beaugency

ENDUIT DE FAÇADE
RÉNOVATION

ISOLATION EXTÉRIEURE

74, rue Robert Goupil
45130 LE BARDON

www.pires-facades.com☎ 02 38 44 00 55

ATB S. Bonnetain
AMBULANCES - TAXI - VSL - Toutes distances

Transport de Personnes à Mobilité Réduite 

16, rue de Châteaudun - 45130 MEUNG/LOIRE
✆ 02 38 44 37 72

agrément n° 45-109

Sarl Ben’elec
ÉLECTRICITÉ GÉNÉRALE

neuf et rénovation
automatisme

chau�age électrique
antenne

Benoît DURELLE
06 88 31 74 29

45470 LAILLY-EN-VALwww.sarl-ben-elec.com

— PHARMACIE —
Annie LLOVERAS

MATÉRIEL MÉDICAL - LOCATION - ACHAT
avec livraison à domicile

47 bis, rue du Gal. de Gaulle - 45130 MEUNG-SUR-LOIRE
Tél. 02 38 44 32 11/Fax 02 38 45 30 03      Parking Clients

Accueil et conseils en
Homéopathie - Petite enfance
Dermocosmétique

J’aime la Loire
Chasseurs, pêcheurs, botanistes, marcheurs, kayakistes, 
coureurs, vététistes, papy/mamy et petits-enfants ont tous unis 
leurs forces le samedi 2 mars dernier dans le cadre de l’opération 
« J’aime la Loire propre ».
Des membres de la paroisse de Beaugency y participaient aussi.

Classée patrimoine de l’UNESCO, la Loire a (malheureusement) besoin de son petit 
toilettage de printemps! 

Belle pour accueillir 
les nombreux touristes et ligériens !

Mouettes et Sternes de Beaugency
Au printemps
le banc de sable à l’aval du pont de Beaugency sur la 
Loire s’anime... Dès février les Goélands « leucophées », 
s’affairent déjà à leur nid au milieu des herbes, prêts 
pour accueillir la colonie des mouettes et des sternes, 
dont les œufs, les poussins et les oiseaux malades leur 
serviront de garde-manger...

Début mars 
arrivent, par centaines, les mouettes « rieuses » et 
« mélanocéphales », elles sont reconnaissables au 
printemps à leur masque noir. Leur nid est proche de 
celui des goélands. Elles sillonnent le ciel de Beaugency, 
vers les champs d’où elles reviendront le jabot chargé de vers... 

Fin mars et en mai
deux sternes arrivent, la Pierregarin et la Naine, bien 
moins nombreuses que les mouettes. Toutes deux ont 
la queue fourchue, une silhouette plus fine et un vol 
plus rapide que celles-ci. Elles arrivent d’Afrique et se 
nourrissent presque uniquement de petits poissons. Les 
mouettes, elles, passent en général l’hiver en Europe. 

Tout ce monde aura fini de nicher courant juillet si le cours du fleuve n’a pas tout noyé, ce qui arrive assez souvent...
Une mesure de l’Etat, «Arrêté de biotope», protège les colonies, interdisant aux promeneurs et aux pêcheurs 
l’accès au banc de sable durant les nids. Une association, Loiret Nature environnement, informe le public de cette 
mesure et fait chaque année l’inventaire des nids.

Texte et photos Yves Froissart

Cinq années remplies de Joie »
Comment conçois-tu ton rôle de prêtre après ces cinq années de 
sacerdoce ? 

Ma vie sacerdotale s’appuie sur quatre 
fondements : 
• La Prière est une rencontre intime avec 
le Christ. La méditation de la parole de Dieu 
nourrit ma vie spirituelle et les retraites 
que je fais régulièrement me sont d’un 
grand réconfort.
•La Fraternité est un pilier important de 
ma vie de prêtre.

Ce sont tout d’abord des relations privilégiées avec les autres prêtres du 
groupement paroissial de Meung-sur-Loire, ainsi qu’avec ceux du Doyenné et 
du Diocèse.
Pour moi la rencontre avec les paroissiens est très 
importante : que ce soit lors de repas, d’événements 
joyeux ou même douloureux, il y a une Fraternité qui me 
porte et qui me donne la force d’assurer ma mission.
Je n’oublie pas, non plus, d’être accessible aux 
personnes qui sont en dehors de l’Eglise.
•La Formation est indispensable dans un monde de 
plus en plus difficile et exigeant.
Nous avons besoin de nous nourrir intellectuellement 
et spirituellement par la lecture, des moyens 
modernes de communication et des sessions de  
« formation continue».
•La Pastorale consiste à être Pasteur pour la communauté paroissiale et 
pour l’ensemble du Peuple de Dieu.

Parle-nous de ton expérience de ces cinq années de prêtrise.
«  Mon expérience de ces cinq années de sacerdoce 
est très positive et enthousiasmante même si certains 
événements douloureux sont venus assombrir quelque 
peu ce bilan.
Je commencerai par ce qui a été positif. 
J’ai découvert ce qu’était le rôle de prêtre de paroisse 
avec la gestion d’une communauté autant sur un plan 
matériel que sur un plan humain et, là, au risque de me 
répéter, je ne dirai jamais 
assez l’importance de la 
Fraternité. 

La plus grande source de Joie m’est procurée 
par les célébrations Eucharistiques dans nos 
communautés paroissiales.
Mon âge me permet d’être particulièrement 
proche des jeunes, aussi bien au sein de 
l’aumônerie, qui je l’espère sera la pépinière de l’Eglise de demain, qu’en tant 
qu’arbitre de foot où je rencontre des personnes de tout horizon et où je peux 
assurer mon rôle de missionnaire.
Malheureusement toutes les épreuves que traversent notre Eglise en ce 
moment, tant au niveau local qu’au niveau universel, m’ont particulièrement 
bouleversé. J’offre au Christ ces souffrances qui vont m’aider à grandir et qui 
permettront à notre Eglise de se purifier.
Pendant ces cinq années je n’ai jamais oublié mon pays natal qui a été si 
durement meurtri par un terrible tremblement de terre et plusieurs cyclones.
Un voyage annuel en Haïti me permet de me ressourcer auprès de ceux que j’ai 
laissés là-bas, mais je suis avant tout prêtre au service de l’Eglise de France.

Père Ernst Julien, 
Prêtre du groupement Beaugency-Meung sur Loire 



 H

Nos joies, nos peines… Du 16 janvier au 15 avril 2019

BAPTÊMES

BAULE : Raphaël ZAMANIFARY

BEAUGENCY : Eden MINIOT

CRAVANT : 
Ayrwan THABARIN, Abbie SAX.

MEUNG : Elena GRIVEAU, Lenny STANKOVIC, 
Louise MANSUY, Elisa DENEUFBOURG.

MARIAGES

BEAUGENCY : 
Benjamin LINIERE et Isabelle MALEYX

OBSÈQUES 

BACCON : Jean GUISET

BAULE : Maurice QUATREHOMME, 
Catherine LUBIN, Claude VIDELO, Alain OLLIVIER.

BEAUGENCY : 
Christiane JANVIER, Charles CEUNOBROCK, 
Alberte MESAS, Urbaine JAUBERT, 
Geneviève SAVAREILLE, Claude DERRE, 
Liliane MINARD, Bernard CHATELAIN, 
Gérard RELANDEAU, Monique PAULET, 
Madeleine LESOURD, Yvette REDUIT, 
Marcel MAUNY, Marie-Agnès DONCE, 
Christophe RABHY, Gilles MERCIER.

CRAVANT : Huguette POULLIN, 
Monique GUEDET, Gilberte VENOT, 
Benoite GAUCHARD, Jacques POULLIN.

HUISSEAU : Guy MARCO, André CHERIER.

LAILLY : Jacques FLOREK , Claude BOURET, 
Louisette GOUCHAULT, Noella BONSERGENT, 
Philippe GEYNET (obsèques orthodoxes), 
Jean DAUNAY, Jean POISSON, Robert CHANDRU.

LE BARDON : 
Odette MEDARD, Yvette THAUVIN. 

MESSAS : Michel GELMINGER

MEUNG : 
Jean-Louis CLAVELIER, Suzanne LAINE, 
René LALUQUE, Anne-Marie FONTAINE, 
Elisabeth DUBUS, Pierre HENAULT, 
Jacky TAFFOUREAU, Fernande FOUCHARD, 
André LAFFRAY, Pedro CORTIJO, 
Jacques MOREAU, Bruno BATTU.

TAVERS : 
Yolande LUCAS, Reine SIMON, 
Ginette CHEVREAU, Danielle GOSSET, 
Robert CHENEAU, Michel PAULAU.

VILLORCEAU : Constantina FENECH

La Chorale «  Loire en Chœurs » dont le siège se trouve à 
l’Ecole Municipale de Musique de Meung-sur-Loire, est née en 
2018, de la volonté de trois chorales amies (Chantemauves 
de Meung-sur-Loire, Les Dryons de Dry, La Villanelle de 
Beaugency) de se regrouper en un seul chœur.
La Villanelle a fêté en 2017 ses 50 ans, Chantemauves en 
2018 ses 40 ans et Le chant des Dryons s’apprête à fêter 
ses 20 ans ! Toutes ces manifestations sous la baguette de 
Maxime DUTHOIT, chef de Chœur.
Même si l’expérience commune est encore brève le 
répertoire est déjà très varié  : musique de film en 2018, 
musique de la Renaissance en 2019 quelques projets en 
cours pour 2020, sans oublier les concerts de Sainte Cécile 
et de Noël.

Et n’oublions pas l’aspect humain et relationnel qui sous-tend 
ces rencontres. A l’heure où le lien social n’est plus aussi 
présent, la chorale est un lieu ouvert, sans discrimination de 
sexe, d’origine sociale ou religieuse. Bref, un lieu de rencontre 
que le chant et la musique fédèrent. Un lieu de « respect » de 
l’autre.
On apprend à chanter certes, mais on apprend à 
« s’écouter », avec toutes les facettes que la richesse de ce 
mot présuppose. Le groupe s’engage aussi chaque année à 
répondre à une demande de concert caritatif. Les Choristes 
y sont particulièrement attachés.
Du chant, de la musique, de l’apprentissage, du sérieux, 
mais aussi de la gaité, de la joie, de l’amitié, du dynamisme, 
des projets. On en parle avec emphase, mais c’est en toute 
humilité que chacun apporte sa voix à l’ensemble du Chœur.
Si vous voulez nous rencontrer et chanter vous 
aussi, nous répétons tous les mercredis de 20h15 
à 22h15 à l’Ecole Municipale de Musique de Meung-
sur-Loire.

Annonces
INSCRIPTION AU CATECHISME

RENTREE 2019-2020

Les inscriptions catéchisme concernent les enfants entrant 
en CE2 ou nés en 2011 et tous les nouveaux arrivants.
Le calendrier des rencontres pour l’année à venir sera 
communiqué ultérieurement.
Pour tous renseignements s’adresser au Centre 
Inter Paroissial de Baule 02 38 45 28 93 (le 
matin).

Eveil A LA FOI

Votre enfant est curieux, se pose des questions sur la vie 
de Jésus… De l’éveil de la Foi (à l’aide de jeux, de dessins, 
de bricolage) est proposé pour les 4-7ans au Centre inter 
paroissial de Baule, un samedi matin par trimestre.

PELERINAGE A LOURDES
31 juillet au 5 août 2019 

accompagné par 
Mgr Jacques Blaquart

Pour tout renseignement complémentaire, contacter le 
service diocésain des Pèlerinages :
Maison Saint Vincent 51 bd Aristide Briand 
45001 ORLEANS CEDEX1
De préférence par mail ou lors de la permanence du 
mardi matin de 10h à 11h30. pelerinagedo@gmail.com
Par téléphone (laisser un message nous vous 
rappellerons) 02 38 24 28 43

Possibilité de venir retirer les dossiers d’inscription 
directement au Centre Inter Paroissial de Baule.

Vous êtes malades ou porteurs de handicap vous pouvez 
également participer au pèlerinage, 
Si vous vous posez des questions n’hésitez pas appeler le 
secrétariat de l’Hospitalité 
02 38 84 06 36 (répondeur) ou 06 20 33 88 93


